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ATA Nº 12/2011 REUNIÃO ORDINÁRIA DA 12ª SESSÃO/2011 DO 2 
PLENÁRIO DO CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE 3 
SÃO PAULO - COMAS-SP. Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e onze , 4 
quinta-feira, no período das 13h30min às 17h30, realizou-se a 12ª sessão de 2011 5 
em reunião plenária ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social - 6 
COMAS-SP, em sua sede, Praça Antônio Prado, nº33 - 12º andar, Centro, 7 
Município de São Paulo. Presentes, conforme lista de presença, os Conselheiros 8 
titulares:  Fabiola Alves Lima, Jair Gomes de Araújo, Joaquim Carlos Monteiro 9 
de Carvalho, Lucia Maria Bludeni Thiago Szolnoky de B. Ferreira Cabral, Alice 10 
Okada de Oliveira, Aparecida Maria Rosa Castro, Marlene Popin Velardo,  Maria 11 
Aparecida de Lima, Sonia Regina S. de Jesus Couceiro, Susana de Vasconcelos 12 
Dias. Conselheiros Suplentes: Paulo Ivan Moreira Fonseca, Francis Larry de 13 
Santana Lisboa, José Wilson  Bernardes , Dulcineia Pastrello, Ana Lucia Caro 14 
Caro Antonio,  Demilson Oliveira dos Santos,Walter Antonio Morato, Deusitan 15 
Alves Feitosa, Laurinda Candido de Araujo. Faltas Justificadas: Carlos Nambu,  16 
Edison Ferreira da Silva, Silvana Cappellini, Felix Castilho. Compõem a mesa da 17 
plenária os conselheiros:  Fabiola Alves   Lima, Jair Gomes de Araújo, Joaquim 18 
Carlos Monteiro de Carvalho, Thiago Szolnoky de B. Ferreira Cabral, Alice Okada 19 
de Oliveira, Aparecida Maria Rosa Castro, Marlene Popin Velardo,  Maria 20 
Aparecida de Lima, Sonia Regina S. de Jesus Couceiro, Susana de Vasconcelos 21 
Dias.: Paulo Ivan Moreira Fonseca, Francis Larry de Santana Lisboa, Dulcineia 22 
Pastrello, Ana Lucia Caro Caro Antonio, Walter Antonio Morato. A Conselheira 23 
Lucia Maria Bludeni compareceu a reunião com ela em curso  Presente os 24 
Convidados:  Senhor Leônidas participante do Fórum De Assistência Social de 25 
São Paulo - FAS. Dando inicio à Plenária o Senhor Presidente Jair Gomes de 26 
Araújo agradece  a presença de todos  e a seguir passa a  Leitura e Aprovação da 27 
Ata nº 11: Leitura, discussão, correções e aprovação da Ata nº 11 A seguir a 28 
Conselheira Sonia Regina de Jesus Couceiro solicita alteração de pauta por ter um 29 
compromisso, necessitando sair mais cedo e a Conselheira Susana Vasconcelos 30 
Dias solicita  inclusão de pauta para comentar sobre o envio de e-mail da  DRADS 31 
– CAPITAL.  Dando prosseguimento a Senhora  Conselheira  Alice Okada de 32 
Oliveira  propõe o referendamento das siglas propostas na Plenária  anterior,  33 
referentes aos pedidos de inscrições no COMAS, a saber: PROGRAMA= PROG; 34 
PROJETO= PROJ; SERVIÇO =SERV E BENEFÍCIO= BENF. Referendada pela 35 
Plenária. A seguir o  Presidente Jair Gomes de Araújo solicita   manifestação dos 36 
Senhores Conselheiros a respeito das pré-Conferencias ocorridas  em M.Boi 37 
Mirim, Ermelino Matarazzo, Guaianases Casa Verde. Os  Conselheiros Demilson 38 
Oliveira dos Santos   e  Francis Larry de Santana Lisboa se manifestaram a respeito 39 
do assunto. A seguir o conselheiro Francis Larry informa que a  participação de 40 
usuários , esta muito abaixo do esperado nas pré-conferencias. Sendo que na Casa 41 
Verde haviam 204 participantes e  somente 8 usuários. O Conselheiro Francis 42 



Larry mostra-se preocupado com as demais pré- conferências em especial as das 43 
regiões da Sé e Mooca ,  propõe uma ampla  divulgação junto aos usuários. A 44 
seguir o Senhor Presidente Jair Gomes de Araújo informa que será reforçado junto 45 
aos CRAS    para que eles   reiterem os convites  aos usuários. Comissão de 46 
Relações Interinstitucionais Julgamento dos Processos de Inscrição de 47 
Entidades para Deliberação do Plenário: 48 

Inscrição Nome CNPJ 

Data de 
Entrada 
no 
COMAS Situação CAS 

28 Ação Social Largo 13 
43.987.809/0001-
61 28/04/2011 Inscrição Sul 

33 
Sociedade Amigos da 3ª Idade 
São Francisco de Assis 

05.160.708/0001-
23 28/05/2011 Inscrição Leste 

39 
Associação de Mulheres 
Amigas de Jova Rural 

00.346.741/0001-
29 12/05/2011 Inscrição Norte 

45 
Centro de Assistencia Social 
Nossa Senhora da Piedade 

07.494.715/0001-
97 12/05/2011 Inscrição Sudeste 

49 
Assoc.Benef. N.Sra. Do Bom 
Conselho e São Luis Gonzaga 

00.288.364/0001-
19 18/05/2011 Inscrição 

Centro-
Oeste 

50 
Associação Vida Estrela de 
Davi – AVED 

04.836.469/0001-
16 18/05/2011 Inscrição Sudeste 

54 
Instituição Maria José 
Educar 

05.099.715/0001-
67 18/05/2011 Inscrição Norte 

66 

Centro Comunitário Católico 
e Obras Sociais Oscar 
Romero 

55.085.187/0001-
65  15/05/2011  Inscrição  Norte 

67 Associação União da Juta 67.134.155/0001-
91  27/05/2011  Inscrição  Norte 

 49 

INSCRIÇÕES DEFERIDAS 50 

Inscrição Nome CNPJ CAS 

28 Ação Social Largo 13 
43.987.809/0001-
61 Sul 

33 
Sociedade Amigos da 3ª Idade 
São Francisco de Assis 

05.160.708/0001-
23 Leste 

39 
Associação de Mulheres 
Amigas de Jova Rural 

00.346.741/0001-
29 Norte 

45 
Centro de Assistencia Social 
Nossa Senhora da Piedade 

07.494.715/0001-
97 Sudeste 

49 
Assoc.Benef. N.Sra. Do Bom 
Conselho e São Luis Gonzaga 

00.288.364/0001-
19 

Centro-
Oeste 

50 
Associação Vida Estrela de 
Davi – AVED 

04.836.469/0001-
16 Sudeste 



54 
Instituição Maria José 
Educar 

05.099.715/0001-
67 Norte 

66 

Centro Comunitário Católico 
e Obras Sociais Oscar 
Romero 

55.085.187/0001-
65  Norte 

67 Associação União da Juta 67.134.155/0001-
91  Norte 

A seguir o Conselheiro Coordenador da CRI,  Joaquim  Carlos Monteiro de 51 
Carvalho  informa que foi feita visita no CRAS -Sé  e que foram indicados 52 
pela Comissão  os pontos a serem vistos, tais como: ambiente físico, 53 
ferramentas de trabalho,  recursos humanos e funções , tipos de serviços 54 
realizados , forma de atendimento, quantos e quais  equipamentos estão sob 55 
a supervisão do CRAS visitado, quais os tipos de usuários, quantos 56 
atendimentos diários, forma de encaminhamento, como é realizado o 57 
diagnóstico da população atendida,  como é identificado  o público alvo 58 
para o serviço; existência de convênio, confirmação do trabalho, de acordo 59 
com o  ART.67º e Resolução conjunta 01/2010. A seguir informou que a 60 
visita foi realizada pelos Conselheiros Joaquim Carlos Monteiro de 61 
Carvalho, Francis Larry de Santana Lisboa, Saimon Leal Pereira e Marlene 62 
Popin Velardo. Foi ainda, informado que a visita foi produtiva e 63 
esclarecedora constatando que todos são atendidos de maneira digna em 64 
espaço físico totalmente adequado. Dando prosseguimento o Conselheiro 65 
Francis Larry  endossa todas as informações, no entanto, comenta que foi  66 
ao CRAS da Sé em outra oportunidade  e observou um atendimento 67 
totalmente diferente do que fora  mencionado no dia da visita, esclarecendo 68 
o ocorrido. Após discussão sobre o assunto, foi proposto ao  Conselheiro 69 
um relato por escrito, para  posterior providências do COMAS junto a 70 
SMADS. Aceito pelo Conselheiro. O Conselheiro solicita providências 71 
quanto a aquisição dos crachás. A Senhora Suzana  de Almeida da 72 
Secretaria Executiva do COMAS informa que já foi providenciado  sua 73 
aquisição , mas  aguarda o encaminhamento  de fotos. Devendo retornar na  74 
segunda feira para sua feitura. Dando prosseguimento a Conselheira 75 
Dulcinéa Pastrello solicita  pauta para discutir os CRECAS, em face dos  76 
problemas que estão se apresentando  nos abrigos, devendo ser pensado   a 77 
revisão  da política de abrigos . A seguir  foi solicitado uma pausa  para 78 
apresentação do Chefe de Gabinete da SMADS, Senhor Milton Roberto 79 
Persoli que informou a respeito do seu papel como articulador  junto a 80 
SMADS para as necessidades do COMAS, visto que a Secretária o indicou 81 
para  tal finalidade. Dando prosseguimento  os Senhores Conselheiros se 82 
apresentaram e a Conselheira Alice Okada de Oliveira  fez  uma 83 
explanação sobre as atribuições das Comissões. O Senhor Chefe de 84 
Gabinete propôs  participar da Plenária, sempre que possível  e assim levar 85 
as demandas do COMAS para a SMADS. A seguir a Conselheira Susana 86 



de Vasconcelos Dias relatou que recebera  um e-mail  do Senhor Marco de 87 
Napoli,  Diretor do Núcleo Administrativo  da DRADS- Diretoria Regional 88 
de Assistência e Desenvolvimento Social – Capital, solicitando uma 89 
reunião  com representantes do COMAS para dar os devidos 90 
esclarecimentos em relação  a Resolução nº 532/2011, em face  dos 91 
problemas apresentados na DRADS por terem dúvidas  referentes  a 92 
Resolução A seguir a Conselheira  comentou sobre o assunto  e 93 
posteriormente foi deliberado pela  participação de representantes do 94 
COMAS, Conselheiros: Joaquim Carlos Monteiro de Carvalho, Susana de 95 
Vasconcelos Dias, Thiago Szolnoky de B. Ferreira Cabral e Alice Okada de  96 
Oliveira   na reunião  do dia 05/07/2011 às 10:00h, na Rua Guaianazes, 97 
1050.Comissão de Políticas Públicas, Legislação, Defesa e Garantia de 98 
Direitos. A seguir a Conselheira relatora da Comissão lê a ata de reunião 99 
destacando os seguintes pontos: Alteração do Regimento= o  Conselheiro 100 
Thiago Szolnoky de B. Ferreira Cabral deverá apresentar, até o dia 101 
06/07/11,   a proposta de adequação do Regimento para inserção da 102 
Comissão de Monitoramento  das deliberações da Conferência Municipal 103 
de Assistência Social,  para análise da CPP no dia 07-07-11 .Foi sugerido 104 
uma Plenária extraordinária  para sua deliberação no  dia 28-07-11 às 105 
12:00hs, reiterando a necessidade de  que estejam presentes todos os 106 
titulares e suplentes A seguir a Conselheira  Dulcinéa Pastrello   solicita 107 
que seja verificado o regimento, em face  do número de faltas  de alguns 108 
Conselheiros titulares, lembrando da obrigatoriedade  de participarem das 109 
Plenárias, bem como  da necessidade de se ter uma presença mínima de 10 110 
conselheiros para a análise da matéria específica que é a  alteração do 111 
Regimento. A seguir após discussão  foi  proposto  a   alteração parcial do 112 
Regimento para a criação da Comissão de Monitoramento e uma outra para 113 
ser a Instância de Controle Social do Bolsa Família . Aprovado pela 114 
Plenária; OFÍCIO 02/05/2011 do FAS para o COMAS a Comissão 115 
aguarda o retorno da SMADS  até o dia 07/07/11 para se manifestar ; 116 
Minuta de Ofício , referente ao Acórdão nº 2809/2009, será apresentado 117 
na  Plenária, após  análise dos documentos  pelas Conselheiras Alice Okada 118 
de Oliveira  e Ana Lucia Caro Antonio; Ofício COMAS 191/2011, 119 
encaminhado para SMADS em 27/05/2011, solicitando informação sobre o 120 
Ofício e Inquérito Policial nº05010039864-2 -  DIPO  323 ( AAC),   para 121 
verificação de Cadastro da família  de uma menor (termo utilizado pelo 122 
Ministério Público)  em Programas de transferência de Rendas, cuja 123 
resposta foi negativa, pois a  mesma não possui cadastro. Foi elaborado 124 
ofício resposta para deliberação da Plenária que foi aprovado. Informa, 125 
ainda, que o Conselheiro Thiago alertou quanto a necessidade de que  a 126 
Minuta   referente a alteração do Regimento seja  divulgada  e publicada 127 
em DOC com 15 dias de antecedência  na forma do disposto no art. 44 do 128 
Regimento do COMAS. Comissão de Finanças e Orçamentos.  A 129 



Conselheira Alice Okada de Oliveira informa  que a Conselheira Miriam 130 
Tokumori Hokama encaminhou a Minuta da  Resolução da Prestação de 131 
Contas – Fonte Externa   para aprovação. No entanto,  para  o COMAS dar  132 
o devido encaminhamento  há necessidade de preencher um formulário o 133 
qual será apresentado na próxima Plenária juntamente com a Minuta de 134 
Resolução  para  deliberação. Comissão de Instância de Controle Social ( 135 
ICS) do Bolsa Família A Conselheira Alice Okada de Oliveira  informa 136 
que já foi elaborada a Minuta de Decreto .                         137 
Comissão de Preparação para a IX Conferência Municipal de 138 
Assistência Social.  A Conselheira Alice Okada de Oliveira informa que os 139 
Senhores Conselheiros deverão participar  das pré-conferências e ficar até o  140 
seu final  para serem referendados como Delegados. Informes. O Senhor 141 
presidente informa que há várias audiências públicas e que os Conselheiros 142 
poderão obter os endereços , data e horário junto a Secretaria Executiva do 143 
Comas.Nada mais havendo a tratar, às 17:30h,  o Senhor Presidente 144 
encerrou a Plenária, da qual foi lavrada a presente ata complementada pela 145 
lista de presença dos participantes. A ata foi redigida pela  1ªª Secretária 146 
Aparecida Maria Rosa Castro, feitas as devidas alterações do plenário, foi 147 
aprovada e publicada no Diário Oficial da Cidade. 148 


